Mardi 15 juin 2021

ENSISHEIM

Le décès de Bernard Andrès

Personnalité très engagée dans la vie d'Ensisheim, Ber-nard Andrès est décédé dimanche 6 juin, à l'âge de 92 ans, à la maison de retraite d'Oderen où il résidait depuis le 10 mai der-

Il était né à Mulhouse le 2 décembre 1928, cadet des deux fils cembre 1928, cadet des deux fils d'Eugène Andrès et de Joséphi-ne, née Ballinger. Incorporé de force le 1^{er} juillet 1944, il avait été affecté à une batterie de DCA du côté de Dresde. Fait prisonnier par les Américains, il avait pu rentrer chez lui fin juin 1945.

Bernard Andrès avait fait son cursus à l'École normale d'insti-

tuteurs de Colmar. Nommé à Ensisheim, il y avait fait toute sa carrière d'abord comme institu-teur à l'école de garçons, puis comme instituteur spécialisé, et enfin comme professeur de col-lège.

lège. M. Andrès avait également eu m. Andres avait egalement et une vie associative bien rem-plie. Au sein de l'association familiale d'Ensisheim depuis 1955, il était membre de la com-mission consultative des HLM de Guebwiller, et a été président des Amis des plantes de Gueb willer. Conservateur des colli nes sèches de la région de Gueb willer, il faisait partie du conservatoire des sites alsa-ciens. Retraité en 1984, il avait continué à œuvrer au centre continue a deuvier au ceim emédico-psycho-pédagogique de Mulhouse jusqu'en 1995. À Ensisheim même, il avait passé dixhuit ans au conseil de Fabrique de l'église. Chevalier des Palmes académiques, il était aussi titulise de la ceij du completant laire de la croix du combattant.

Le 7 août 1950, il avait épousé Jacqueline Koenig, de Pulver-sheim, qui est décédée le 22 avril dernier. Quatre en-fants sont nés de leur union : tants sont nes de leur umon: Guy, paysagiste à Kassel, décé-dé en 2013 ; Michèle, mariée à Louis Lebidan, enseignante; Patrick, professeur des écoles à Paris ; Pascal, employé à la DDA à Bitche. Trois petits-en-fants et deux arrière-petits-enfants et deux arrière-petits-enfants ont agrandi le cercle fami-

Ses obsèques seront célébrées ce mardi 15 juin, à 10 h, à l'égli-se Saint-Martin d'Ensisheim. Notre journal adresse ses con-doléances à la famille en deuil.

RUMERSHEIM-LE-HAUT

Les enfants veulent faire baisser la vitesse



neaux incitant les automobilistes à ralentir, sont attendus par les riverains, mais surtout par les écoliers de Rumersheim

La vitesse excessive des véhicules dans la commune de Rumersheim-le-Haut a amené le conseil municipal des enfants à proposer l'installation de panneaux de signalisation relatifs à l'abaissement de la vitesse. La voie la plus concernée est la RD468 qui est très fréquentée. La traversée de ses trois passages pour piétons, notamment au niveau de l'arrêt des cars, s'avérait trop dangereuse pour les écoliers.

Après acceptation par la com Après acceptation par la com-mune, deux panneaux ont été soigneusement fabriqués par les bénévoles du « groupe de travail » qui opèrent chaque vendredi à l'atelier communal. Et c'est en présence du maire Thierry Schelcher, de la première adjointe Lætitia Walter, des bénévoles et des jeunes élus, que deux panneaux de signalisation ont été apposés aux abords du passage pour piétons de l'arrêt des cars

BOLLWILLER

Football: journées recrutement des jeunes les 23 et 26 juin

Le FC Bollwiller propose deux journées portes ouvertes de recrutement pour ses sections jeunes (école de Football, U9, U11, U13) les mercredi 23 juin, de 14 h à 17 h et samedi 26 juin, de 10 h à 17 h, au stade Louis Bourdieu de Bollwiller. Dans le cadre du développement de son école de football, le club est aussi à la recherche d'éducateurs et/ou d'encadrants, sérieux et compétents. Renseignement sa u 66 14 22 37 51.

ROUFFACH

Une rencontre pour le jubilé de sainte

Dans le cadre du jubilé de sainte Odile, la zone pastorale Vignoble et Vallées organise un temps de retrouvailles, de marche et de ressourcement qui aura lieu samedi 3 juillet à l'église de Sainte-Odile à Lapoutroie. Les familles se retrouveront à 9 h 30 au centre de secours des

pompiers d'Orbey pour une marche vers Lapoutroie. Mar-cheurs et non marcheurs y partageront un repas tiré du sac. Le programme de l'après-midi est le suivant : visite, conférence sur sainte Odile, contes pour les enfants avant la célébration, à 16 h, avec vénération des reliques de la Sainte.

Il est conseillé de s'inscrire rapidement au presbytère de Rouffach Tél. 03.89.49.61.10 680-L01 15

ENSISHEIM

Le retour à la culture

La vie culturelle reprend à La vie cutturette repreno Ensisheim, après la lon-gue interruption consécu-tive à la pandémie de Covid. Au programme : conférences, concerts, exposition, cinéma en plain air plein air...

Conférence : la symbolique des couleurs au Moyen-Âge
Jeudi 17 juin, à 20 h, à la médiathèque, par Catherine Koenig, Que signifient les couleurs au Moyen-Âge ? Pourquoi le bleu estil devenu la couleur du roi de France ? La couleur est-elle créée par Dieu uest-ce une tromperie du diaou est-ce une tromperie du dia ou est-ce une fromperie du ande ble ? Les pierres précieuses, l'or, l'ivoire révèlent-ils la mu-nificence divine ? Doit-on dès lors offrir à Dieu les plus belles couleurs, les plus transparen-tes, les plus lumineuses, et in-venter une architecture de ver-re où le mur dissparaît ?

venter une architecture de ver-re où le mur disparaît ? Entrée libre sur inscription sur https://www.weeze-vent.com/conference-la-sym-bolique-des-couleurs-aumoven-age

Concerts

Jeudi 1^{er} juillet, à 20 h 30 à la Régence, les classes de chant d'Aude Rothenburger à Ensis-heim, Guebwiller, Riedisheim et Cernay travaillent depuis des mois Una serata da Rossii, un programme essentielle-ient tiré des dernières œuvres e Rossini *Les péchés de*



Depuis des mois, Aude Rothenburger prépare avec ses élèves une soirée consacrée à Rossini. Photo

Vieillesse, et de duos de Gaetano Donizetti, qui fut son héri-

Dimanche 4 juillet, à 17 h, un quatuor de cuivres se produira à la Régence.

Entrée libre. Renseignements au 03 89 81 76 63.

« Filature nomade »

« Filature nomade » Jeudi 8 juillet, à 20 h dans la salle d'animation de la média-thèque, Lionel Lingelser et le Munstrum Théâtre présente-ront Les possédés d'Illfurth. Cette légende conte l'histoire de deux enfants supposés avoir été sous l'emprise de Sa-tan

Natif de ce village, le comédien et metteur en scène Lio-nel Lingelser s'est emparé de cette légende, interrogeant le rapport aux croyances et au

Entrée libre sur inscription sur https://www.weeze-vent.com/les-possedes-d-ill-furt

■ Expositions

Du mardi 13 au mercredi Du mardi 13 au mercredi 28 juillet, toujours dans le cadre de la Filature nomade, la médiathèque servira de cadre à une exposition virtuelle, Micro folies, le musée numérique. Le musée numérique permet de découvir de monitore lutil. de découvrir de manière ludi-que les collections artistiques de musées et de structures cul-turelles nationales ou internationales, à travers une galerie virtuelle d'œuvres accessibles par le biais de tablettes.

Accès libre durant les heures d'ouverture de la médiathè

Ciné plein air : deux

Seances

Mardi 27 juillet, à 21 h 45, projection du film *Gravity*, avec Sandra Bullock et George Clooney. Ce sera, en quelque sorte, un clin d'œil à l'astronaute Thomas Pesquet, Le

tronaute Thomas Pesquet. Le film sera précédé, à partir de 20 h, d'un concert du groupe Zone rouge.

Mardi 3 août, projection du film d'animation Astérix, le secret de la potion magique d'Alexandre Astier, précédé d'un concert de Fat Jeff et son One man Blues Band.

Ces deux soirées se dérouleront place de l'église, et chacun devra venir avec son siège.

cun devra venir avec son siège. Une buyette fonctionnera à partir de 20 h, avec tartes flam-bées et glaces artisanales. Ac-cès libre et gratuit.

Ouverture de l'espace jeunes

Un lieu de rencontre pour les jeunes âgés de 11 à 17 ans a ouvert ses portes dans la maison des associations (ancien périscolaire) de Pulversheim.

E ncadré par les animateurs du Service actions jeunes-se (SAJ) de la MJC de Bollwiller, et plus particulièrement par Trévor Piperol, animateur en formation BPJEPS, l'espace jeunes qui s'est ouvert à Pulversheim est accessible en période scolaire, avec port du masque et dans le respect des gestes barrières, les mercredis de 18 h à 20 h. Au cours de deux samedis

Au cours de deux samedis après-midi, huit jeunes, mem-bres du SAJ, sont allés en bi-nôme avec les animateurs à la rencontre des habitants de la commune pour les questionner au sujet de l'investisse ment des jeunes dans la vie



Lionel Bertrand, adjoint au maire, Sébastien Netzer animateur coordinateur du SAJ et Trévor Piperol, animateur en formation (de g. à dr.) devant la maison des associations qui accueille l'espace

locale. Ces deux moments de rencontre se sont déroulés devant les commerces de la commune. « Les jeunes ont été très bien accueillis Solli-

citer la population permet de mieux les accompagner » souligne Sébastien Netzer, animateur coordinateur du

Symbolique de la nouvelle « Symbolique de la nouvelle dynamique de la commune de Pulversheim en matière d'animation jeunesse, cette opération baptisée "porteur de parole", a permis de faire émerger de nouvelles idées d'animations et de projets. Mon souhait est de déveloper une conscience citoyenne chez nos jeunes, en leur faisant découvrir que les singularités peuvent être des rilarités peuvent être des ri chesses, en les initiant au débat constructif et respectueux, et en leur donnant l'op-portunité de prendre leur pla-ce dans la vie locale » indique pour sa part Lionel Bertrand, adjoint au maire de Pulver sheim chargé de l'animation

EN SAVOIR PLUS SAJ, tél. 06 24 96 23 33 ou mail à saj@mjc-bollwiller.fr

Facebook service actions jeu-

EN BREF

SOULTZMATT-WNT7FFI DEN

WNTZFELDEN
Passage de la balayeuse
La balayeuse passera dans
les rues de Soultzmatt e
Wintzfelden jeudi 17 juin, à
partir de 7 h, pour un nettoyage des principaux axes
de circulation. A cette fin, il
conviendra de ne pas laisser
de véhicules en stationnement le long des trottoris durant cette journée. Ce nettoyage ne concerne que les
rues et les caniveaux.

HARTMANNSWILLER

Réunion du conseil municipal Le conseil municipal de Hart-mannswiller se réunira ven-dredi 18 juin, à 19 h 30, dans la salle polyvalente. Ordre du

jour : affaires scolaires, création d'un RPI concentré, retrait du RPI actuel ; autorisation de de mande de subvention concernant la rénovation du réseau d'éclairage public ; consultation du plan de gestion des risques d'Inondation 2022-2027 ; personnel, taux de promotion, avancement de grade ; désignation de représentants à la commission locale d'évaluation des charges transférées (CLECT) ; approbation du rapport d'activité 2020 du Syndicat d'électricité et de gaz du Rhin ; divers.

SOULTZ

Braderie Saint-Maurice
La braderie Saint-Maurice
aura lieu samedi 3 juillet
dans les rues du centre-ville

de Soultz (sous réserve de modifications de la réglementation et de l'évolution épidémique) dans les rues Maréchal de Lattre-de-Tassigny, Jean-Jaurès et place de la République. Les candidatures sont à adresser à la mairie de Soultz, service animation, à l'attention de Lætitla Hanser (03 89 74 79 86) ou lhan@soultz68.fr avant le 25 juin.

CHEZ NOS VOISINS
Visite de l'exposition
« Les territoires
de l'eau »
Le groupe local Florival d'Alsace-Nature propose une visite collective de l'exposition
« Les territoires de l'eau »
présentée à la Fondation
Schneider de Wattwiller en

partenariat avec le musée du quai Branly - Jacques Chirac de Paris. Cette animation, accessible à tous, se déroulera samedi 19 juin, à partir de 14 h 30, sur inscription préalable pour le 17 juin par couriel par mail à florival@alsacenature.org ou par SMS aronature.org ou par SMS aronature.org ou par SMS aronature.org ou par SMS aronature.org ou par SMS avec a sur la participation groupe 3 e. Rendez-vous à 14 h sur le parking de l'Ancienne Gare de Lautenbach, ou à 14 h 30 sur place.

ENSISHEIM

ENSISHEIM Élections départementales et régionales Le bureau de vote de l'école élémentaire Jean-Rasser est transféré à la médiathèque, 7 rue de la Liberté à Ensisheim.

about:blank